

## ÉGLISE-COMMUNION

**Finalité** – Alimenter amour réciproque, connaissance réciproque, partage de projets entre Mouvements et nouvelles Communautés ecclésiales pour découvrir et valoriser le don que chaque réalité a en elle-même, donne aux autres et ainsi, enrichit l'Église et la société.

**Histoire** – Chiara Lubich, dès les débuts du Mouvement des Focolari, par des voies les plus diverses, s'est rencontrée avec quelques personnalités charismatiques importantes : P. Leone Veuthey de la Croisade de la Charité, P. Patrick Peyton, fondateur de la Croisade du Rosaire en famille ; P. Pedro Richards du Mouvement Familiar Chrétien ; le moine Werenfried van Straaten, fondateur de l'Aide à l'Église qui souffre ; le Mouvement Charismatique Catholique ; Le Mouvement Oasi du P. Virginio Rotondi ; le Mouvement pour un Monde Meilleur du P. Riccardo Lombardi.

Le 30 mai 1998, veille de la Pentecôte, Jean-Paul II convoque à Rome, Place Saint Pierre, des Mouvements et des nouvelles Communautés pour un témoignage commun. Chacun est le fruit particulier d'un charisme donné par l'Esprit Saint afin de répondre aux besoins de notre époque. Le Pape les définit comme étant des expressions significatives de son aspect charismatique, constitutif de l'Église elle-même et quo-essentiels à celui institutionnel. Parmi les fondateurs présents, Chiara Lubich qui, lors de son intervention, promet au Pape de s'engager de toutes ses forces à réaliser la communion pleine entre les Mouvements.

A la veille de la Pentecôte 2006, c'est Benoît XVI qui convoque à nouveau les Mouvements et les nouvelles Communautés à Rome. Lui aussi est convaincu que ces nouvelles réalités ecclésiales sont un don providentiel de l'Esprit saint à l'Église afin de répondre d'une manière efficace aux défis de notre temps. Lors de la Pentecôte de 2013, le Pape François renouvelle la confiance aux très nombreux membres des Mouvements ecclésiaux rassemblés à Rome, en les mettant en projet vers les périphéries existentielles et dans la mission évangélisatrice de l'Église.

Et en 2014, durant le troisième Congrès mondial des Mouvements organisé par le Conseil Pontifical pour les Laïcs, il leur montre le but à atteindre : la maturité ecclésiale, en préservant la fraîcheur du Charisme, en respectant la liberté des personnes, en cherchant toujours la communion.

La communion entre le Mouvement des Focolari et les Familles religieuses nées d'anciens Charismes a eu comme étapes importantes, la rencontre de Chiara avec la Famille franciscaine à Assise (Italie) en 2000 et avec les bénédictins à Monserrat (Espagne) en 2002. Importante également, la rencontre des Mouvements ecclésiaux et des Familles religieuses à Assise en 2010.

**Nouveaux développements** – Des centaines de journées réalisées, selon le modèle de la Pentecôte '98, dans de nombreux pays du monde, avec le concours global de plus de 500 Mouvements et nouvelles Communautés.

Ce processus de communion entre les Mouvements catholiques ouvre également le rapport de connaissance et d'amour fraternel avec les Mouvements produits au sein des différentes Églises chrétiennes.

**Contacts :**

Mouvement des Focolari

Via Frascati, 306

00040 Rocca di Papa (Rome – IT)

tel. +39-06-94798355 – fax +39-06-94749320

e-mail : [primodialogo@focolare.org](mailto:primodialogo@focolare.org)